

Trettach Ostwand ORIENTEXPRESS

Talort:

Einödsbach (1142m) bei Oberstdorf im Allgäu

Weg zum Einstieg:

Von Oberstdorf zu Fuß oder mit dem Fahrrad nach Einödsbach. Ab hier auf dem nicht markierten Pfad über den Schafberg bis in den begrünten Kessel unter der Trettach Nordwand. Nun den Normalweg zur Trettach verlassen, um in die "Linkeste Scharte" zu gelangen. Siehe Bildtopo!

Von dieser 250 Meter weglos in das Tal der Trettachrinne absteigen und sobald als möglich unter der Ostwand zum Einstieg queren. Grüne Pfeile weisen den Weg.

Die Querung kann bei nassem Gras oder Altschnee sehr unangenehm sein. Deshalb ist gutes Schuhweg Voraussetzung.

Gehzeit:

Gasthof Einödsbach - Einstieg Orientexpress ca. 3 Std.

Alternativ kann auf dem Waltenberger Haus übernachtet werden. Von diesem gelangt man ebenfalls in den Kessel unter der Trettach Nordwand. Ab hier wie oben beschrieben weiter. Siehe Bildtopo!

Eine weitere Möglichkeit ist, über die Trettachrinne aufzusteigen. Dieser Weg dürfte im Frühjahr mit Steigeisen eine Alternative darstellen.

Kletterlänge:

440 Meter - 12 SL

Schwierigkeitsgrad:

8- oder 6+/A1

Absicherung:

60 Edelstahl Schwerlastanker

Material:

50 Meter Doppelseil, 10 Express, 1 Satz Friends, Helm, Schraubkarabiner, Abseilgerät für Notfall, Schlingen, Keile optional

Charakter:

Die Route "Orientexpress" durch den zentralen Teil der Trettach Ostwand bietet anspruchsvolle Alpinkletterei in einem der abgeschiedensten Winkel der Allgäuer Kletterberge. Das Ambiente ist beeindruckend. Die Felsqualität ebenfalls. Denn von "Wasser zerfressenem" bis brüchigen Gestein wird alles geboten. Gefährliche und absturzbereite Felsblöcke wurden mit viel Arbeit ausgeräumt. Die Absicherung ist der Route entsprechend "alpin". Alle Standplätze sind eingerichtet und wichtige Sicherungspunkte gebohrt. Dennoch wird ein beherzter Vorstieg im oberen 6. Grad vorausgesetzt. Ohne weiteres kann man die Route mit einer anspruchsvollen Dolomitenkletterei vergleichen.

Ein Rückzug ist jederzeit möglich.

Der "Orientexpress" ist unstrittig länger, anspruchsvoller und schwieriger als Spiel der Geister an der gegenüber liegenden Westwand.

www.walter-hoelzler.de